



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Leonardo Boff impartirá lección inaugural de UCR

12 MAR 2007



Leoponardo Boff fue uno de los precursores de la Teología de la Liberación y siempre ha sido defensor de los derechos humanos.

El brasileño y humanista de trayectoria Leonardo Boff es el invitado a brindar la Lección Inaugural 2007 de la Universidad de Costa Rica, el próximo jueves 15 de marzo a las 10 de la mañana en el Auditorio Alberto Brenes Córdoba, de la Facultad de Derecho.

El tema que desarrollará es “Humanidades hoy en América Latina”, para continuar con la celebración de los 50 años de los Estudios Generales en la Universidad de Costa Rica.

Boff nacido en Concórdia, Santa Catarina, Brasil, el 14 de diciembre de 1938, hizo sus estudios primarios y secundarios en Concórdia-SC, Río Negro-PR y Agudos-SP. Estudió Filosofía en Curitiba-PR y Teología en Petrópolis-RJ. En 1970 se doctoró en Teología y Filosofía en la Universidad de Munich-Alemania. Ingresó en la Orden de los Frailes Menores, franciscanos, en 1959.

Trayectoria

Cuando fue religioso estuvo presente en el comienzo de la reflexión que busca articular el discurso indignado ante la miseria y la marginación con la fe cristiana, que generó la conocida Teología de la Liberación y siempre ha sido un ardiente defensor de la causa de los Derechos Humanos.

Entre 1975 y 1985 participó del consejo editorial de la Editorial Vozes. En este período formó parte de la coordinación de la colección “Teología y Liberación” y de la edición de las obras completas de C. G. Jung. Ha sido redactor de la Revista Eclesiástica Brasileira (1970-1984), de la Revista de Cultura Vozes (1984-1992) y da Revista Internacional Concilium (1970-1995).

En 1984, en razón de sus tesis ligadas a la Teología de la Liberación expuestas en su libro Iglesia: Carisma y Poder, fue sometido a un proceso por parte de la Sagrada Congregación para la Defensa de la Fe, ex Santo Oficio, en el Vaticano.

En 1985 fue condenado a un año de “silencio obsequioso” y depuesto de todas sus funciones editoriales y académicas en el campo religioso. Dada la presión mundial sobre el Vaticano le fue levantada la pena en 1986, pudiendo retomar algunas de sus actividades.

En 1992, fue amenazado de nuevo con una segunda punición por las autoridades de Roma, por lo que renunció a sus actividades sacerdotales y se autopromovió al estado laico. “Cambio de trincheras para continuar en la lucha”: sigue como teólogo de la liberación, escritor, profesor y conferencista en los más variados auditorios de Brasil y del extranjero, asesor de movimientos sociales de cuño popular liberador, como el Movimiento de los Sin-Tierra y las Comunidades Eclesiales de Base (CEB's), entre otros.

En 1993 presentó concurso, y fue aprobado, como Profesor de Ética, Filosofía de la Religión y Ecología en la Universidad del Estado de Río de Janeiro (UERJ).

Actualmente vive en el Jardim Araras, región campestre ecológica del municipio de Petrópolis-RJ y comparte vida y sueños con la educadora y luchadora por los derechos a partir de un nuevo paradigma ecológico, Marcia Maria Monteiro de Miranda, convirtiéndose así en “padre por afinidad” de una hija, cinco hijos y tres nietos.

Estudios

Durante 22 años fue profesor de Teología Sistemática y Ecuménica en el Instituto Teológico Franciscano de Petrópolis, profesor de Teología y Espiritualidad en varios centros de estudio y universidades de Brasil y del exterior, y profesor visitante en las universidades de Lisboa (Portugal), Salamanca (España), Harvard (EUA), Basilea (Suiza) y Heidelberg (Alemania). Es doctor Honoris Causa en Política por la Universidad de Turín (Italia) y en Teología por la Universidad de Lund (Suiza), y ha sido galardonado con varios premios en Brasil y en el exterior por su lucha a favor de los débiles, oprimidos y marginados, y de los Derechos Humanos. El 8 de diciembre del 2001 le fue otorgado en Estocolmo el Right Livelihood Award, conocido también como el Nóbel Alternativo. Es autor de más de 60 libros en las áreas de Teología, Espiritualidad, Filosofía, Antropología y Mística. La mayor parte de su obra ha sido traducida a varios idiomas.

[Luis Fernando Cordero Mora.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

ifcorder@cariari.ucr.ac.cr